
夏まつり開催をめぐっては苦渋の選択
第７波、ウィズコロナで乗り切る
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新中学校建設準備委員会
　　　　委員長に西村氏、令和 8 年開校を目指す
　第１回中学校建設準備委員会が７月２２日、志段味中学校会議室で開催され、委員長に上志段
味学区区政協力委員長の西村右左夫氏、副委員長に志段味東学区区政協力委員長の鎌倉安男氏が
それぞれ選出されました。また、９月９日に開催された第２回建設準備委員会では、課題となっ
ている通学区域の設定について資料説明があり、各小学校区の幼児人口や児童数、学級数の推移
に基づく中学校区のあり方について意見交換が行われました。次回は１１月１８日開催予定。

との見解を示している。地域にとっても感染症
対策と共に大切なのは地域活動であり、万全な
感染症対策と共に地域の絆、コミュニティの崩
壊が起きないよう新しい生活様式・ウィズコロ
ナで地域活動を継続していくことが大切だ」と
挨拶しました。

んのご努力に感謝するとともに、このような時
代だからこそ、地域住民同士で知恵を出し合い、
連携して助け合う
ことが本来の住民
自治に繋がるはず
です。
　一日も早く、新
型コロナウイルス
感染症が収束する
ことを願うばかり
です。

上回る参加者となり、久しぶりに子どもたちの
笑顔を見ることができた」と感慨深げに語られ
ていました。
　諏訪の原連合自治会の夏祭りでステージに立
った鎌倉会長は「第 7波となって増加傾向にあ
る新型コロナウイルス感染症だが、政府も徹底
した感染拡大対策を促す一方で経済活動も重要

学区主催ウォーキング大会は、 １１月２６日 （土） 開催予定。 今回もコストコ協賛で豪華景品多数あり！？　ゴール後のビンゴゲームで楽しみましょう！！

　このままでは地域の絆、コミュニティの育成
が止まる――今夏の夏祭り開催の是非をめぐり、
各自治会では新型コロナウイルス感染症拡大防
止の観点から様々な議論が展開されました。

　「三年連続で中止すれば、歴史ある提灯山の組
み立て手順さえも分からなくなってしまう」、伝
統行事の継続を心配する意見の中、中志段味連
絡協議会（自治会）では、夏祭り自体は中止し、
神事と合わせ提灯山（写真①）の組み立てだけ
を実施しました。この地域の伝統をいかに守る
か、苦渋の判断となりましたが、関係者からは
「コロナの感染拡大防止を最優先に考えたが、子
どもたちが例年楽しみにしている盆踊り大会が
３年続けて開催できなかったことは心残りだ」
との声も聞かれました。
　志段味東学区内で開催したのは諏訪の原連合
自治会の夏祭り。ただし、例年とは異なり、盆
踊り大会を音楽イベントに切り替え、キッチン
カーやフリーマーケット等、これまでにない発
想で夏祭りを実施しました。徹底した感染予防
策を実施する中、総勢５００人を超える参加者
があり、実行委員からは「感染症のこともあり、
どれだけの人が集まるか不安もあったが  想定を

市バス藤塚バス停
　⇨中志段味交通広場へ名称変更（要望）

　志段味東学区連絡協議会は８月８日、名古屋市交通局
長に対し、市バス藤塚バス停留所の名称を「中志段味交
通広場」に変更するよう要望しました。
　藤塚バス停留所は、令和 3年 7月３日から中志段味蟹
原交差点北側（コストコ方面）に移設され、市バス及び
ガイドウエイバスの乗り入れが開始されました。この転
回場は、中志段味地区計画おいて交通広場として位置付
けられ、将来的に志段味地区の重要な交通拠点として機能していく施設となっています。地
域からも市バス停留所名称を変更すべきではとの意見が寄せられていました。
　今後、まちづくりを進める上でも「中志段味が公共交通の中心地である」との認識を誰も
が持てるように名称変更を要望しました。

　中止することは簡単ですが、一度止まったこ
とを動かすには２～３倍の労力と時間を要しま
す。ボランティアで活動する自治会役員の皆さ

このような時代だからこそ――

壮観な姿を見せた提灯山（写真①）

夏祭りスタッフTシャツを
着て挨拶する鎌倉会長

（１）



まちかどインタビュー vol.４

　　　　　　　　　地域の歴史・伝統をどう継続していくか、久しぶりに見る提灯山の壮観な姿
に思わず感動しました▼自治会の存在意義についても考えさせられた夏祭り開催の是非に対する
議論、新しい役員が踏ん張って企画運営を行ったイベントに、少しだけ世代交代の風を感じまし
た▼野添川を境にした学区エリアが提案された新中学校、いびつとなってしまった小中学校の位
置づけに、遅々として進まない区画整理事業を憂い、改めて子どもたちの未来を考える機会とな
りました▼以外にも多かった多種多様な教室、多くの方にコミセンを利用して頂き感謝です。時
には１Fの事務局メンバーと地域の課題等について情報交換させて頂ければ幸いです。（K）
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編集後記

Q. 自治会役員になったいきさつを教えてください。
――過去に１度要請はありましたが、仕事との両立
は無理と丁寧にお断りしました。７０歳を迎え、仕事が落ち着いた矢先に前任者から依頼され、
人生最後のご奉仕も人生勉強と引き受けました。
Q. 自治会役員としての活動はどうですか
――やってみて辛いこともありましたが、この歳になって人との交流と和が広がり、より多くの
知識が得られたのは最大な収穫だったと感じています。
Q. コロナ禍で自治会活動が自粛されていることに一言
――自粛はやむを得ないとしても 3年間も活動 ( 行事 ) 中止となると後が続かないと思います。
今回盆踊りは中止されましたが、自治会・氏子総代の皆さんのご協力で「提灯山」の設営が出来
たのは本当に良かったと思います。
Q. ところでアマチュア無線は現在も活用していますか
――開局した６０年前は機材を揃え本格活用していましたが、２４年前、家を再築した時点でア
ンテナタワー・無線機も処分、今は小型無線機２台で連絡用として活用しています。
Q. 最後に今一番欲しいものは
――やはり趣味で使う撮影機材ですね。特に新しいビデオカメラを購入したいですが、この年で
使いこなせるかが問題です（笑）

　今回登場するのは、学区の副会長でもある加藤健
司さん。ビデオや写真撮影の趣味を生かし、自治会
イベントは勿論のこと知人の結婚式などでの撮影
（記録）として「引っ張りだこ」です。また、アマ
チュア無線の資格（基地局）もあり、世界各国を飛
び回った（電波で）経験の持ち主でもあります。

無線機が設置してある自室で夏祭りの
ビデオ編集を行っている加藤さん。

自主活動グループ　１６講座
　志段味東コミュニティセンターでは 1６の自主活動グループの講座があります。コロナ禍の影
響で自粛モードに入っている教室もありましたが、ソーシャルディスタンスなど感染防止対策を
徹底するなど徐々に活動を再開するグループもあります。講座に興味のある方、先ずはご相談頂
き、余暇の有効活用をお勧めいたします。
　参加ご希望の方は、それぞれの責任者もしくはコミュニティセンターまでご一報ください。

自主活動グループ
教室等 曜日 前 後 夜 氏　名 電　話 備　　考 一か月

フォークダンス 月 ◎ 野田さと子 736-3007 第2第3月曜日 2回
さくらサロン 月 ◎ はつらつサポ 736-9571 毎月第2月曜日 1回
しきなみ短歌会 月 ◎ 嶋内智子 090-9021-8199 毎月第3月曜日 1回
井坂ヨーガ研究所 火 ◎ 山本恵子 090-4257-2950 毎週火曜日13時～ 4回
美術教室 水 ◎ 箕浦孝 090-1748-6609 毎週水曜日16時～ 4回
日本舞踊　稲垣流 水 ◎ 栗田とき子 736-1918 見学に来て下さい 3回
はつらつ長寿推進事業 木 ◎ 西本・西迫 758-2011 参加者大募集！ 4回
空手　淳風会 木 ◎ 纐纈泰章 090-7617-0637 毎週木曜日19時～ 4回
コール・ラララ 木 ◎ 川本由美子 736-2147 歌好きな方大歓迎 3回
サロンワイワイ 金 ◎ 神谷芳子 736-1519 毎月第3金曜日 1回
カラオケ同好会 金 ◎ 野田修善 736-4070 毎週金曜日13～ 4回
ニット教室 金 ◎ 猿渡菊恵 090-4194-6444 生徒さん大募集！ 3回
河口そろばん塾 金 ◎ 河口里子 080-5107-9441 生徒さん募集中！ 4回
空手　不動会 金 ◎ 坂本匡志 090-9177-7361 道場生大募集！ 4回
チャーミーズ 土 ◎ 林真衣 090-3387-9539 チアキッズ募集中 4回
大正琴 日 ◎ 伊藤きよ子 736-3213 第1第3日曜日 2回

実施曜日 利用責任者

学区ホームページで更なる情報発信を
　志段味東学区連絡協議会では、イベント開催情報や各種団体の活動状況などの情報をリ
アルタイムで発信する学区ホームページを作成しています。とりわけ、災害時の
避難情報や警察・消防情報などまちづくりに関する情報提供を行ってまいります。
１０月中旬ごろの開設を目途に作成中ですので、今しばらくお待ちください。　　

学区主催ウォーキング大会は、 １１月２６日 （土） 開催予定。 今回もコストコ協賛で豪華景品多数あり！？　ゴール後のビンゴゲームで楽しみましょう！！

志段味東コミュニティセンター

 自主活動グループ等　講座一覧表

松原久美子 毎月第２月曜日 13：30 ～

ご協力ありがとうございました。

（２）


